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El Presidente Interino. Puede contestar el ora

dor, si lo desea.
El Sr. Alegre. Con mucho gusto.

EL SR. OSÍAS DIRIGE ALGUNAS PREGUNTAS PARLA
MENTARIAS

El Sr. Osías. ¿Se ha hecho por los miembros del 
Comité Conjunto de Navegación algún estudio sobre 
el aumento de cabotaje que se considera necesario 
en cada línea?

El Sr. Alegre. En cada línea no se ha hecho, pero 
en globo sí se ha hecho y es alrededor de 25 mil to
neladas.

El Sr. Osías. ¿Consta eso en los records?
El Sr. Alegre. Sí, señor.
El Sr. Osías. ¿En este proyecto se autoriza sola

mente el cambio de unidades?
El Sr. Alegre. Nada más.
El Sr. Osías. ¿Hay alguna provisión que obligue 

al aumento de cabotaje mientras se hace ese cambio?
El Sr. Alegre. No, señor.
El Sr. Osías. ¿ De manera que al hacer ese cambio 

de unidades, una compañía puede adquirir un barco 
del mismo tonelaje que el barco antiguo que se trata 
de cambiar?

El Sr. Alegre. O mayor.
El Sr. Osías. O menor también.
El Sr. Alegre. Sí, señor.
El Sr. Quirino. Para algunas preguntas al orador, 

señor Presidente.
El Presidente Interino. Puede contestar el ora

dor, si lo desea.
El Sr. Alegre. Con mucho gusto.

EL SR. QUIRINO DIRIGE ALGUNAS PREGUNTAS PARLA
MENTARIAS

El Sr. Quirino. ¿No es verdad que en la audien
cia pública celebrada por el Comité Conjunto de 
Navegación se han hecho resaltar los siguientes he
chos : que en los últimos diez años, hemos aumentado 
nuestra producción en más de 309 mil toneladas y 
que la importación también se ha aumentado en 107 
mil toneladas y, sin embargo, el aumento de tonelaje 
dentro de ese mismo período de tiempo solamente ha 
sido de 1,500 toneladas.

El Sr. Alegre. Sí, señor.
El Sr. Quirino. En cuyo caso no guarda propor

ción el aumento de producción con el aumento de 
tonelaje.

El Sr. Alegre. No solamente no ha aumentado el 
tonelaje,. sino que ni siquiera han mejorado las con
diciones, porque siguen siendo tan mal como desde 
hace treinta años.

suspensión de la sesión

El Presidente Interino. Se suspende la sesión 
por algunos minutos, si no hay ninguna objeción. 
(No hubo objeción.)

Eran las 6.35.
Reanudación de la sesión

Se reanuda la sesión a las 6.50 p. m.
El Presidente Interino. .Queda reanudada la 

sesión.
El Sr. Villanueva. Señor Presidente.
El Presidente Interino. Señor Senador.

MOCIÓN VILLANUEVA. SU APROBACIÓN

El Sr. Villanueva. Propongo que la discusión del 
bilí sobre cabotaje se continúe mañana.

El Presidente Interino. Si no hay ninguna ob
jeción, así se ordena. (No hubo objeción.)

órdenes especiales
El Sr. Villanueva. Pido que se consideren para el 

4 de noviembre los Proyectos de Ley Nos. 3543 de 
la Cámara de Representantes y 429 del Senado, y 
para el viernes los Proyectos de Ley Nos. 543 y 308 
del Senado.

El Presidente Interino. Si no hay ninguna ob
jeción, así se ordena. (No hubo objeción.)

El Sr. Laurel. Señor Presidente.
El Presidente Interino. Señor Senador por el 

Quinto Distrito.
INFORME DEL COMITÉ DE CONFERENCIA SOBRE EL PRO

YECTO DE LEY NO. 397 DEL SENADO

El Sr. Laurel. El Comité de Conferencia por 
parte del Senado nombrado para dirimir los votos en 
discordia sobre el Proyecto de Ley No. 397 del Se
nado, se ha reunido con el otro Comité de la misma 
índole de la Cámara de Representantes, y tiene ahora 
el honor de informar a este Cuerpo que han llegado 
a un acuerdo.

El Presidente Interino. ¿Hay alguna objeción 
al informe del Comité de Conferencia? (Silencio.) 
La Mesa no oye ninguna. Aprobado.

El Sr. Villanueva. Señor Presidente.
El Presidente Interino. Señor Senador por el 

Octavo Distrito.
LEVANTAMIENTO DE LA SESIÓN

El Sr. VIllanuwa. Pido que se levante la sesión 
hasta mañana a las diez de la misma.

El Presidente Interino. ¿Hay alguna objeción? 
(Silencio.)

La Mesa no oye ninguna. Aprobada.
Se levanta la sesión hasta mañana a las diez de la 

misma.
Eran las 7.10 p. m.



CÁMARA DE REPRESENTANTES
MIÉRCOLES, 2 DE NOVIEMBRE DE 1927

Se abre la sesión a las 11.10 a. m., bajo la presi
dencia del Hon. Manuel Roxas..

El Presidente. Léase la lista de loá Represen
tantes.

Sr. De la Cruz. Señor Presidente, pido que se 
dispense la lectura de la lista.

Sr. Mendoza. Me opongo, pido que se lea la lista.
El Presidente. Léase la lista.
El Clerk de Actas lee la lista dando el siguiente

resultado.
PRESENTES, 83’

Sres. Alcazaren, Sres. Laserna,
Almeida, Leuterio,
Altavás, Marcaida,
Aquino, Marcos,
Arancillo, Melencio,
Avelino, Mendoza,
Azanza, Morrero,
Banson, Moscoso,

. Bautista, Nepomuceno,
Biteng, Nieto,
Briones, Noel,
Buendía, Oppus,
Caillés, Ortiz,
Carranceja, Padilla,
Clarín, Palarca,
Codamon, Peña,
Confesor, Perfecto (F. A.),
Cudilla, Perfecto (G.),
Cuenco, Piang,
Dacanay, Rama,
De la Cruz, Ramos,
De la Llana, Ramoso,
De las Alas, Recto,
Dizon, Reyes,
Ealdama, Rodríguez,
Escamilla, Sabido,
Fernández San Agustín,
Festín, Serapio,
García, Sisón,
Gaston, Soriano,
Guariña, Suazo,
Guintó, Taupan,
Güilas, Torralba,
Hernando, Torres,
Hilado, Valtés Liongson,
Hilario, - Velez,
Kamora, Veloso,
Kapunan, Villanueva (E. C.),
Labrador, Villanueva (G. Z.),
Lacson, Ybánez,
Laico, Ybiernas, 

El Presidente.
AUSENTES, 10

Sres. Agan, Sres. Guzmán,
Branganza, Monte jo,
Felipe, Paredes,
Formoso, Sánchez,
Fuentebella, Siapno.

El Presidente. Hay quorum.
APROBACIÓN DEL ACTA

Sr. De la Cruz. .Señor Presidente, pido que se 
dispense la lectura del acta y que la misma se dé 
por aprobada.

El Presidente. Hay alguna objeción? (Silen
cio.) La Mesa no oye ninguna. 'Aprobada.

proyectos de ley en primera lectura

El Clerk de Actas, leyendo:
PROYECTOS DE LEY DE CÁRACTER PÚBLICO

By Representative Fernandez (H. No. 3384, 7th 
P. L.), entitled:

An Act appropriating the sum of six thousand pesos for 
the construction and equipment of a dispensary in the mu
nicipality of Taytay, Palawan.

The Speaker. To the Committee on Public Works.
Del Representante Hilario (C. R. No. 3385, 7.* 

L. F.), titulado:»
Ley enmendando el artículo primero de la Ley-Número 

Tres mil cincuenta y nueve disponiendo que dentro del plazo 
de un año puedan presentarse en el juzgado correspondiente 
ciertas reclamaciones de derecho de propiedad sobre parcelas 
declaradas terrenos públicos, bajo ciertas condiciones.

El Presidente. Al Comité de Terrenos Públicos, 
Minas y Montes.

Del Representante Hernando (C. R. No. 3386, 7.* 
L. F.) titulado:

Ley que reforma el artículo veinticuatro de la Ley Nú
mero Dos ‘mil quinientos ocho tal como fué enmendada por 
las Leyes Dos mil quinientos sesenta y seis, y Tres mil ciento 
sesenta, con el fin de autorizar la compra por parte del Go
bierno del cincuenta por ciento del capital de cada asociación 
cooperativa de crédito agrícola.

El Presidente. Al Comité de Bancos y Corpora
ciones.

By Representative Confesor (H. No. 3387, 7th 
P. L.), entitled:

An Act amending section twelve of Act Numbered Thirty- 
one hundred and five, as amended by Act Thirty-two hun
dred and sixty-four and Thirty-three hundred and two. (Re 
registration of foreigners as certified public accountants.)

The Speaker. To the Committee on Commerce 
and, Industry.

Del Representante San Agustín (C. R. No. 3388, 
7.* L. F.), titulado:

Ley que enmienda los artículos cuatro y seis de la Ley 
Número Dos mil seiscientos cincuenta y cinco tal como ha 
sido enmendada por la Ley Número Tres mil doscientos no
venta y uno. (Sobre el límite del tipo de interés que pueden 
cobrar las casas de empeño.)

El Presidente. Al Comfté de Revisión de Leyes.
Sr. Banson. Señor Presidente, quisiera pedir el 

consentimiento unánime de la Cámara para hablar 
sobre el conflicto agrario en Dinalupihan. Pero en 
vista de lo perentorio del tiempo, yo pediría que se 
me autorice para que pueda insertar en los records 
de la Cámara un discurso de esta naturaleza.

El Presidente. ¿Hay alguna objeción? (Silen
cio.) La Mesa no oye ninguna. Aprobada.
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